
本报2月10日讯 今天上午，
省十二届人大三次会议在省人民
会堂开幕。9时整，大会主席团常务
主席、大会执行主席徐守盛宣布大
会开幕，全体人员起立齐唱国歌。

本次大会应到代表767人，请假
13人，实到754人，符合法定人数。

开幕大会由大会主席团常务
主席徐守盛、于来山、谢勇、刘莲
玉、徐明华、蒋作斌、陈君文、彭宪
法担任执行主席，徐守盛主持。

在主席台就座的有：全国政协
提案委员会副主任胡彪、全国人大
内司委委员李江、全国人大常委会
委员黄伯云。

出席大会的省党政军领导和
老同志有：杜家毫、陈求发、孙金
龙、熊清泉、杨正午、刘夫生、王克
英、黄建国、李微微、郭开朗、陈肇
雄、许又声、李有新、韩永文、孙建
国、易炼红、张文雄、黄跃进、杨泰
波、陈叔红、蔡力峰、肖雅瑜、何报
翔、李友志、盛茂林、张硕辅、黄兰
香、 张剑飞、 许云昭、 武吉海、刘
晓、魏文彬、谭仲池、王晓琴、杨维
刚、张大方、欧阳斌、赖明勇、陈长
寿、董志文、吴向东、谢康生、沈瑞
庭、俞海潮、刘玉娥、朱东阳、赵培
义、罗海藩、高锦屏、谢佑卿、颜永
盛、唐之享、王四连、罗桂求。

国防科技大学副校长邓小刚，
省高级人民法院院长康为民，省人
民检察院检察长游劝荣，武警湖南
总队司令员赵永平、 政委贾龙武，
国防科技大学原副教育长韩月
元，中国人民解放军96301副政委
何骏在主席台就座。

大会主席团其他成员在主席
台就座。

在热烈的掌声中，省长杜家毫
代表省人民政府作工作报告。

【过去一年】
地区生产总值2.45万亿元

杜家毫说，过去一年，我省深
入开展党的群众路线教育实践活
动，战胜历史罕见严重干旱，建设
“四化两型”，促进“三量齐升”，守
住“四条底线”，基本完成省十二届
人大一次会议确定的目标任务。

全年实现地区生产总值2.45
万亿元，增长10.1%；公共财政收
入超过3300亿元， 其中地方财政

收入2023.6亿元；城乡居民人均收
入分别达到23414元、8372元。

新增高速公路通车里程1125
公里，总里程突破5000公里，排名
全国第四；湘桂高铁复线、衡茶吉
铁路建成通车。

【今年重点】
居民收入与经济增长同步

今年政府工作的总体要求是：
全面贯彻落实党的十八大以及十
八届二中、三中全会和中央经济工
作会议精神，坚持稳中求进工作总
基调，按照省委统一部署，把改革
创新贯穿于经济社会发展各个领
域各个环节， 着力激发市场活力，
加快转方式调结构，强化基本公共
服务；坚持分类指导，加快推进全
面建成小康社会， 建设“四化两
型”，促进“三量齐升”，努力实现有
效益、有质量、可持续的发展。

今年经济社会发展的主要目标
是：地区生产总值增长10%左右；固
定资产投资增长23%以上； 规模工
业增加值增长12%左右； 社会消费
品零售总额增长13%以上；进出口总
额增长12%；财政总收入增长12%左
右； 城乡居民收入增幅与经济增长
保持同步；万元GDP能耗下降2%。

主要抓好七个方面的工作：一
是全面落实改革开放目标任务；二是
促进经济平稳健康发展；三是加强基
础设施建设；四是深入推进两型社会
建设；五是积极稳妥推进新型城镇化；
六是切实保障和改善民生；七是统筹
推进基本公共服务和社会事业发展。

【执政方向】
加快建设服务、廉洁政府

杜家毫指出，全面完成今年各
项改革发展任务，必须加强政府自
身建设，加快建设服务政府、责任
政府、法治政府、廉洁政府要求，进
一步转变政府职能，更好地发挥政
府作用。杜家毫强调，党的十八届
三中全会已开启全面深化改革的
历史新篇章，三湘大地即将迎来前
所未有的深刻变革。

大会还表决通过了《湖南省第
十二届人民代表大会第三次会议
补选办法》。
■记者 苏莉 曾力力 李国平 刘驰
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省十二届人大三次会议开幕 徐守盛主持 杜家毫作政府工作报告

勾画湖南全面深化改革“路线图”

“以水更清为重点，抓紧实施
省政府‘一号重点工程’ 第一个
‘三年行动计划’， 理顺湘江流域
管理体制， 在长株潭地区全面实
行水务一体化， 突出对重要水源
涵养区、 饮用水源区和水土流失
重点预防保护区的保护。”

2月10日， 杜家毫省长在作
《政府工作报告》时指出，全力推
进湘江保护与治理等重点生态环
保工作， 依然是我省深入推进两
型社会建设的主要内容之一。

2月9日晚， 两会会客室正式
迎客，三位代表与委员就“我们的
空气我们的水”展开精彩讨论。

饮用水应建信息发布制

饮用水的水质是百姓密切关
心的问题。作为一名社区书记，来
自基层的刘朝晖深有感触。 有一
次，社区的水管爆了，工作人员维
修时， 发现地下的铁水管锈迹斑
斑，这样陈旧的管网输送水，百姓
自然不放心。“水质信息发布制度
很有必要。”

“饮用水水质涉及的面较
广，水源、水厂、输送管网、二次
供水等问题。” 袁兴中从事环保
研究多年，他说，水厂发布的水
质和市民喝的水是有区别的，其
中涉及3个管理部门， 水质管理
由环保部门来管；水厂发布的是
出厂水的数据；市民喝的水是由
卫生部门发布的。他建议，确定
一个独立的单位发布信息，这样
比较可靠。

湘江治理初见成效

“湘江的水质， 一年一年变
好，治理已初见成效。”袁兴中说，
每年他都要去几个重点污染源
看，每次都有不同改观。去年去到
株洲市清水塘工业区， 经关停污
染企业等多项措施后， 已有很大
改观。“当地政府还制定了详细的
改造规划，看了真的很欣慰。”

袁兴中建议， 在湘江水不断
变清后， 希望相关部门将土壤的
修复也提上更重要的日程。 今年
两会， 他准备提交关于土壤修复
的提案。

浏阳河污水问题待改善

虽然近年来长沙市政府对浏
阳河截污治理动了大“手术”，但
袁兴中认为， 仍未给浏阳河水质
带来明显改善。

此外，长沙8家污水处理厂的
污水出水标准， 还有提质改造的
空间。袁兴中建议，“从一级B类标
准，升级到A类标准。”

益阳市“囊括”了整个南洞庭
湖，湘资沅澧全部在此汇合，作为
该市的执政者， 魏旋君分享了她
的治水心得，通过建立和完善“点
源” 治理， 从废水处理到污水处
理，到河流，自然净化为一体的治
污模式， 构建工业废水、 城市扬
尘、 机动车污染和挥发性有机污
染物等主要大气污染源的联防联
控体系。 ■三湘华声全媒体记者

李琪刘驰 张颐佳

湘江水治理初见成效
浏阳河治污仍需努力

嘉宾

●省人大代表、益阳市委书记魏旋君
●省政协委员、湖南大学环境科学与工程学院副院长、博导袁兴中
●省人大代表、长沙市荷花园街道恒达社区书记、主任刘朝晖

两会会客室

关注民生
细节，关心百姓
生计。

2013 年 全
省两会，湖南日
报、 华声在线、
三湘都市报联
合推出的大型
访谈栏目———
“民生七问会客
室”， 获得了极
高的关注与评
价。

今年，湖南
日报、华声在线
与本报再次开
启“启航 新改
革元年”为主题
的两会会客室，
围绕百姓最关
切的民生话题，
邀请人大代表
和政协委员前
来提出中肯意
见与建议。

【开栏语】

杜家毫作政府工作报告。 记者 罗新国 摄2月10日，省十二届人大三次会议在湖南省人民会堂开幕。 记者 张目 摄


